



「黄金色のいなほのよう」

教頭 宮本美雪

11月8日（土）、二学期最大の行事、東川養護祭がありました。小学部中学部は、ステージ発表、高等部は販売会と、活動内容は異なりましたが、児童生徒それぞれが自分の役割を立派に果たすことができました。保護者の皆様には、成長した姿を見ていただけなのではないかと、思っているところです。

さて、養護祭では、本校の卒業生がお世話になっている施設の方々も来校し、施設販売会が行われていました。私自身が15年前に上川管内の特別支援学校で教えていた卒業生も来校しており、当時培った力を発揮して販売活動に取り組んでいる様子を見るのは、とても感慨深いひとときがありました。

現在、高等部3年生は、現場実習を経て、続々と卒業後の生活に向けた準備をしているところです。進路に関わる学習は、高等部からというイメージがあるかもしれません、実はそうではありません。小学部低学年から、少しずつ少しずつ基礎的な力を積み重ね、様々な経験をしていく中で、卒業後に必要な力に結びついていくのです。

児童生徒が自然の中でたくましく、そして実り多い輝くいなほのよう成長していくよう、保護者の皆様と連携を図り、ご協力をいただきながら教育活動を進めていきたいと考えております。三学期もどうぞ、よろしくお願ひいたします。

今年も、年末年始にかけて（12月29日～1月3日まで）学校閉庁日を設定させていただきます。職員も少しまとまつたお休みをいただき、心身ともにリフレッシュして、3学期を万全の体制で迎えられるようにします。

休み中、何かありましたら、学校あて電話またはフォームにてお知らせください。

右の二次元コードからフォームにアクセスできます。

皆様のご理解とご協力をお願いいたします。



<https://forms.gle/gE1crhaoecU7nsDUA>





「2学期を振り返って」



小学部 原 田 尚 幸

長く、そしてにぎやかな2学期も、無事今日でおしまいです。途中でインフルエンザによる学校閉鎖もありましたが、子ども達は毎日とても元気で、教室の中は笑顔でいっぱいでした。

行事が多い2学期でした。東川養護祭では、子ども一人ひとりがしっかりと自分の役割をやり遂げ、とても頼もしい姿を見せてくださいました。泊を伴う学習や校外学習では、普段の学習の成果を生かし自信をもってチャレンジする様子に驚かされました。また、多くの場面で友達同士の関わりがより豊かになってきていることが感じられました。仲間として、良いお手本として、お互いを意識しながら過ごす毎日は、子ども達にとっても、それを見守る私達教職員にとっても、かけがえのない時間となりました。

保護者の皆様には、子ども達の学びに対して、いつも温かい支えをいただきありがとうございました。冬休みは、ゆっくり休んだり楽しいことを見つけたり、どうぞご家族で素敵な時間をお過ごしください。3学期も、子ども達と一緒にまた元気にスタートできることを楽しみにしています。



「地域とのつながりを大切に」



中学部 永瀬晃宏

長い2学期も今日で終わりを迎えました。中学部では、ALT交流や社会見学、現場実習、東川養護祭、東川中学校との交流、調理学習など、いくつもの学習を行ってきました。

社会見学では、「キトウシ森林公园」と「北の住まい設計社」に出かけました。今年度の総合的な学習の時間のテーマである「写真」にちなみ、iPadのカメラ機能を使って一生懸命に撮影し、素敵な風景や場所を写真に収めました。帰校後は、中学部校内写真展を行い、それそれが撮影した写真を称え合いました。

現場実習では、学校の近隣にある遊歩道の草取り、地区センターの窓ガラス拭きや清掃活動などを行いました。1日作業に取り組み、働くことの大変さや周囲の役に立つ喜びを実感しながら、働くことに関する基本的なことを学びました。

2学期も地域の方々や施設など、たくさんのご協力をいただきながら学びを得ることができました。今後も地域とのつながりを大切にしながら、学習を重ねていければと思います。

2学期もたくさんのご協力をいただき、ありがとうございました。寒さが本格化する冬休みです。体調に気をつけて、よいお年をお迎えください。

3学期もよろしくお願いいたします。



「心を燃やせ！みんなで青春！」



高等部 鶴舎早苗

高等部では2学期、「現場実習」「強歩マラソン大会」「見学旅行」「東川養護祭販売会」といった大きな行事に取り組みました。

1年生は、現場実習として東川町役場やキトウシ森林公园へ行き、椅子や長机の拭き掃除、ケビンの窓拭きや鯉の餌作りなどを行いました。9日間、全員で協力して熱心に清掃活動に取り組むことができました。今年度も東川町から感謝状をいただき、生徒たちにとって大きな励みとなりました。

2年生は、見学旅行で日本科学未来館や水の科学館、ディズニーランド、葛西臨海水族園などを訪れ、たくさんの思い出を作ることができました。事前学習で計画を立てたり、見学先を調べたりしたことが実践でき、充実した2泊3日を過ごすことができました。

3年生の現場実習では、卒業後の進路に向け、事業所の日課を体験することで、実際に卒業後に利用できるかを見極める実習となりました。慣れない環境の中、真剣に頑張る姿が見られました。

また、11月8日(土)に行われた東川養護祭の作業製品販売会では、「ハッピースマイルで協力、心を燃やせ！みんなで青春！」をスローガンに、自分が作った製品を一生懸命販売しました。多くの保護者や地域の皆様にたく

さんご購入いただき、感謝申し上げます。

2学期は、どの行事においても、生徒たちのたくさんの笑顔と成長を見ることができた日々でした。3学期も引き続き、本校の教育活動へのご理解とご協力をいただきますよう、よろしくお願ひいたします。

「2学期を振り返って」

訪問教育学級 榆 龍之

訪問教育学級では12月24日現在、中学部生徒2名が、病院等のご協力のもと、日々学習に励んでいます。

2学期は、東川養護祭に向けて、学習発表の動画の制作に取り組みました。BGMの選曲やアナウンスに挑戦しました。また、文章を考えたり、レイアウトを決めたりしながらスライドを作成しました。日々の学習活動で制作した作品の数々（くまのブーさんやミャクミャクなどの折り紙）を動画の画面を通して発表することが出来、養護祭当日の上映後は、多くの観客から拍手が送られました。

また、11月には楽器（ミニピアノ、ウクレレ、カホン）の体験をし、終業式での発表に向けてミニピアノの練習に取り組みました。

「東川養護祭の様子」

文化部 川瀬 てるみ

11月8日(土)、第43回東川養護祭が行われました。小・中学部の演目発表は、訪問教育学級のオープニングビデオに始まり、小学部低ブロックの「も・も・もたろう」では、動物たちや3人のももたろうが勇敢に鬼を退治しました。小学部高ブロックの「高プロ電鉄～でんしゃで いこー！」では、駅を巡っていろいろなチャレンジをしました。中学部の「こんにちは!東川万博 1970～2025」では、歌唱・器楽演奏や、ダンスを披露し、ラストの踊りは迫力満点でした。

高等部の製品販売会は、日頃行う「作業学習」で作った製品を生徒自らが販売しました。会場は大盛況で、良い経験となりました。来校された皆様、大変ありがとうございました。

3学期の主な行事

1月15日(木) 第3学期始業式	3月2日(月) 卒業を祝う会(中)
1月27日(火) 参観日(小低)	3月3日(火) 6年生を送る会(小)
1月29日(木) 参観日(小高)	3月4日(水) 送別会(高)
1月30日(金) 高等部入学者選考検査 高等部臨時休業	卒業お祝い会(舎)
2月3日(火) 歩くスキー大会(中)	3月12日(木) 卒業式(高)
2月4日(水) 歩くスキー大会予備日(中)	3月13日(金) 卒業式(訪問)
2月5日(木) 歩くスキー大会(高)	3月17日(火) 卒業式(小・中)
2月6日(金) 歩くスキー大会予備日(高)	3月24日(火) 修了式・離任式
2月10日(火) 避難訓練	3月25日(水)～31日(火) 学年末休業
2月12日(木) 参観日(中)	
2月18日(水) 一日入学(中)	
2月24日(火) 個別懇談(～3/2)	
2月26日(木) 入学説明会(高)	



※学校ホームページを適時、更新しておりますので閲覧ください。

<http://www.higashikawayougo.hokkaido-c.ed.jp/>

